



Weihnachten 2022: Spende eines Diesel-Stromgenerators an das Medical Center



Frau Dr. Scheufler mit Dr. Oroszi (li.) und Dr Vacko (re.), beide Chefarzte des Medical Center (2016)



1.420 km sind es für Transporte von Hanau nach Mukachevo



### Medizinhilfe Karpato-Ukraine

Ev. Stadtkirchengemeinde Hanau  
c/o Dr. Martina Scheufler  
Geschwister-Scholl-Str. 1  
63486 Bruchköbel  
Email: [info@medizinhilfe.com](mailto:info@medizinhilfe.com)

[www.medicinhilfe.com](http://www.medicinhilfe.com)



# Medizinhilfe Karpato-Ukraine

[www.medicinhilfe.com](http://www.medicinhilfe.com)

seit 1996

## Liebe Interessierte,



seit Jahren erleben wir eine kontinuierliche Verschlechterung der schwierigen Lebensbedingungen in der Ukraine. Insbesondere die medizinische Versorgung ist nach wie vor desolat und wird durch den furchtbaren Angriffskrieg Russlands noch weiter in die Knie gezwungen. Mit der Unterstützung des Christian Medical Center in Mukachevo, im äußersten Südwesten der Ukraine, nahe der ungarischen Grenze, ermöglichen wir bereits seit über 25 Jahren eine zeitgemäße medizinische Versorgung in einer Region mit mehr als 250.000 Menschen. Doch mit Kriegsbeginn haben wir unsere Arbeit auf die gesamte Ukraine ausgeweitet – von Lviv über Kiew bis nach Charkiw.

Die Arbeit der Medizinhilfe Karpato-Ukraine hat 1996 auf Initiative des verstorbenen Hanauer Pfarrers Dr. Walter Schlosser begonnen. In dieser Zeit konnten wir die medizinische Versorgung vor Ort nachhaltig verbessern. Dennoch ist die Lage der Menschen auch weiterhin dramatisch schlecht.

Wir möchten mit Ihrer Unterstützung unsere humanitäre Arbeit auch in Kriegszeiten fortsetzen, um die medizinische Versorgung der Ukrainer:innen weiter zu gewährleisten.

Bitte helfen Sie uns zu helfen.  
Ihre Unterstützung ist wichtig.

Herzlichst, Ihre

Dr. med. Martina Scheufler  
Bundesverdienstkreuz am Bande  
für die Arbeit der Medizinhilfe

## Über uns

Wir sind ein mehrköpfiges Leitungsteam mit bis zu 50 projektbezogenen Helfer:innen. Alle arbeiten ehrenamtlich und unentgeltlich. Unser Träger ist die Evangelische Stadtkirchengemeinde Hanau.

Unsere Arbeit umfasst:

- Unterstützung der Menschen bis zu den Kriegsgebieten mit medizinischen und humanitären Hilfsgütern
- Aufbau und Unterstützung des Christian Medical Center/ Mukachevo durch Spenden und Arbeit vor Ort
- Sammlung von medizinischem Material und Gerät in Deutschland
- Vorbereitung und Durchführung von Hilfsgütertransporten
- Akquisition von Geldspenden



Beladung eines LKW's im März 2022 mit Ziel Ukraine

## Das leisten wir vor Ort

Unser Kernprojekt wird das Christian Medical Center in Mukachevo bleiben, das mit seinen Schwerpunkten Onkologie, Schwangerenbetreuung und Versorgung bei seelischen Erkrankungen – neben vielen anderen Fachrichtungen – überregionale Bedeutung genießt. Seit der Eröffnung im Juli 2000 gab es dort – an inzwischen zwei Standorten – bereits über 1,5 Millionen Arzt-Patienten-Kontakte.

Aufgrund von Sachspendenangeboten in großem Maße haben wir uns mit Beginn des russischen Angriffskrieges sofort entschlossen, unsere Hilfe auf die gesamte Ukraine auszuweiten. Zwischenzeitlich ist es uns gelungen, ein landesweites Netzwerk aufzubauen und eine Vielzahl von Hilfsgütertransporten in die ganze Ukraine zu entsenden.

## Ihre Unterstützung ist wesentlich

Lag der Fokus der Arbeit der Medizinhilfe Karpato-Ukraine noch bis Kriegsbeginn ausschließlich in gezielten Projekten in Transkarpathien, für die wir die Sach- und vor allen Dingen Geldspenden unserer Unterstützer:innen einsetzen konnten, so haben wir unsere Hilfe mittlerweile auf die gesamte Ukraine ausgedehnt. Während uns Firmen oder auch Kliniken mit medizinischem Großgerät und medizinischen Hilfsgütern unterstützen, sind wir dieser Tage jedoch auch mehr denn je auf finanzielle Unterstützung angewiesen!

Wir setzen diese Spendengelder gezielt ein, um unsere Hilfsgütertransporte finanzieren zu können, um dringend benötigte Medikamente und medizinisches Verbrauchsmaterial zu beschaffen oder auch, um unsere Projektarbeit vorantreiben zu können. Damit wir in der Lage sind, unsere humanitäre Arbeit auch künftig fortführen zu können, bitten wir Sie daher auch weiter um Geldspenden.

Spendengelder kommen zu 100% – ohne jegliche Abzüge – der Medizinhilfe zugute.

### Spendenkonten

Kirchenkreisamt Hanau

Sparkasse Hanau

Kennwort: Medizinhilfe (bitte unbedingt angeben)

IBAN: DE62 5065 0023 0000 0503 51

Kirchenkreisamt Hanau

Evangelische Bank eG, Kassel

Kennwort: Medizinhilfe (bitte unbedingt angeben)

IBAN: DE39 5206 0410 0001 8001 08

Ab 300 € stellt das Kirchenkreisamt gerne eine Spendenbescheinigung aus. Bis zu der Summe genügt als Steuer-Nachweis die Überweisung.

Auch im Namen des Medical Center, der Patienten in Transkarpathien und vieler Menschen in der Ukraine danken wir unseren Spender:innen, Service-Clubs, Firmen, Kliniken, Praxen und Einrichtungen ganz herzlich für ihre bisherige großzügige Unterstützung.